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ハウステンボス スカイ
ランタン・セレブレー

ション～花火とランタン
で彩る光の街～

イベントの企画・実行の大変さを身をもって知ることが出来たのはとても貴重な体験だったな
と思いました。初対面の人同士でも作業を通して一体となったり、何かを成し遂げた達成感を
分かち合うことができたのはとても良かったです。

ボランティア体験バス～
「#ホントはナイショにした

い」場所を探す旅～

ボランティアというと少し個人的にはすごいことだけど、楽しめないのかなと思っていたけ
ど、個人的にも楽しむことができ、長崎を発信することもできたのでよかったです。

伊王島朝市に出店して
盛り上げよう！

参加したきっかけは、日本の地方文化に関心を持って、その企画のコンテンツは本当に魅力的
だなと思ったからです。そして実際にその活動を通じて、多くの日本の方と交流ができたり、
いりこ詰め放題などの豊富なイベントに参加したりして、日本地方ならではの生き生き
した雰囲気がすごく感じられました。これからもぜひそういうような地域づくりのための
活動に参加したいと思うのです。

サンセットロード
植栽事業

初めて行った土地での植栽、主に草を刈って他学部の人ともボランティアを通して仲良くなっ
た。不安が初めあったが主催者の方々も優しく、楽しく声をかけて下さるので自分自身とても
いい経験になったと思う。機会があえばまた参加したい。

長崎市学習支援事業

教育に興味がありこの活動に参加させていただきました。ボランティア活動も、人に勉強を教
えることも私にとっては初めての経験でした。至らない部分も多くありましたが、生徒さ
んが、私が問題の解き方を教えた時に「なるほど！わかった！」と喜んでくれたことや、受験エ
ピソードを話したときに「頑張ろうと思えました」と言ってくれたことはとても嬉しかった
です。様々な事情を抱えた生徒さんたちが無料で学ぶことができ、友人関係を構築できる
場があることはとても素晴らしいことだと思い、是非私もこれからもこの活動に携わりたい
と心から思いました。とても貴重な経験をすることができました。もっと生徒さんたちの力
になれるよう、努力していこうと思いました。

宝島キャンプ
子供たちとたくさん触れ合い、とても充実した4日間を過ごすことができました。このキャン
プが子供たちにとっても楽しい思い出になっていただければ、嬉しいです。

平和の灯籠舟流し
イベント

世界中の子どもたちが書いた平和に関するメッセージを見て、戦争を経験した子もしていな
い子も「戦争はしてはいけないことだ」と同じ気持ちを持っていることが強く伝わってきて、
心に残りました。

ボランティアバス
「千々石の里山

 再生プロジェクト」

作物を一から作る大変さを身に感じて知ることができました。また、それと同時に農業の楽し
さ、自然の寛大さを改めて感じました。今回の活動を通して、農作物に対する意識が変わり、
生産者への感謝の気持ちがより高まりました。また機会があれば、ぜひ参加したいです。

第3回嚥下食デザート
コンテスト

きっかけは、将来の職業に向けての嚥下食について、知ってみたい、関わりを持ちたい、とい
う思いで参加しました。活動を通して、嚥下食に、熱意を注ぐ歯科医師さんや、企業の方、医療
機関の方の情熱に触れられたということが、とても貴重な経験で、今後とも、嚥下障害の患者
さんの視点を忘れないようにしたいと思えるようになりました。みんなが同じ食卓を囲んで食
べられる嚥下食の開発が進むことが、患者さんのQOLに強く結びついてほしいと強く感じま
した。

子どもの地域スポーツ
応援団

子供達のスポーツを支える活動はとてもいいことだなって思いました！中学校の先生の土日
の負担が少しでも減ってくれれば嬉しいです！

安心な街に暮らし隊
とても有意義なグループディスカッションができ、楽しみながら活動することができました。ま
た、今後進めていく方向性が明確になりつつあるため、やりがいを感じられます。

書斎カフェ運営ボラン
ティア

高校生の時に喜多川泰先生の本に出会い、ぜひお話を聞きたいと思い参加しました。ボラ
ンティアとして運営に携われたこと、先生のお話を聞けたことどちらもとても貴重な経験が出
来ました。またなにか機会があればボランティアやってみたいです！

大浜町自治会
年末餅つき大会及び
イルミネーション装飾

当日は、雪が降っているなか、なかなか本格的なもちを体験することができたので、すごく貴
重な機会だった。また、その地域の子どもたちとの触れ合いもできて、とても充実していた活
動だった。

【学生自主企画】
献血推進クリスマス

キャンペーン

献血推進のボランティアは、社会貢献性が大きく、街中での呼びかけは大変やりがいを感じま
した。また、今回NHK様の取材もあったことで、より充実感を得ることができました。自分自
身の成長の場にもなりました。ありがとうございました。

9. 参加学生・応援団の感想
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【ボランティアバス】
海浜清掃 in 神代海岸

(雲仙市)

今回の清掃に参加してみて、ゴミを拾うだけではなく、ポイ捨てをしないように呼びかけや海
ゴミの現場などをもっと周りの人に伝えていく、「減らす努力」を強化していく必要があるなと
感じました。

2023長崎ランタン
フェスティバル

初めて会う人ばかりで、初めは緊張していましたが、優しい人ばかりで楽しく参加出来ました。
ランタンフェスティバルの裏側を知ることができて、大きなイベントの楽しさと、そこで
の運営側の人たちの気持ちを少し体験することが出来ました。

U-25sexology
-性についての座談会-

お手伝いだけでなく、参加者の方に混ざって座談会への参加もしましたが、こんなに性につい
て話しやすいと感じた空間は初めてでした。男性と女性の間で話題や話しやすさに壁が
あるように感じたのが新しい発見でした。

窒息事故予防教室&
豆まき鬼ごっこ

子供たちと楽しく関わるだけでなく、その子供たちの親までもが一緒に笑顔になってくれてこ
ちらも嬉しくなった。こんな取り組みが行われているんだと知ることができたし、自身にとっ
ても貴重な経験になった。

V・ファーレン長崎
開幕戦イベント
演出への参加

私は普段活動的な性格ではないのですが、今回思い切って参加してみると沢山の方々と交流
が深まり、いい思い出になりました。また、チームで一丸となって物事をやり遂げることの素
晴らしさを感じました。今回はサポートとしてイベントに参加させて頂きましたが、また機会が
あれば自身がパフォーマンスをし、活躍したいと考えました。

くじら食堂
(子ども食堂)

もともと興味があり、参加してみたいと思ったから。
活動を通して、主催者の方々の強い思いを知ったり、自分としても学べたことが多かった。
いい活動になった。

子ども食堂(外海地区)

将来食に関わる仕事をしたいと思ったので参加した。私は貧しい子どもの為に子ども食堂
はあるのかなと感じていたが親子連れで来ていたり母親の迎えを待つまでに立ち寄ったり
すごく地域に寄り添った活動だなと感じて、私が想像していたものとは違っていたことに気づ
いた。
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伊王島朝市に出店して
盛り上げよう！

当日、遊び場の設営から運営、片付けまで有難うございました。
皆さん受付や接客などの役割をしっかりと果たしていました。特に１０時前後は来場者数も多
く、大変忙しかったと思います。その中、子供や大人達が楽しそうにゲームしていて、時折様子
をで見ていましたが話し方や態度など接客の仕方がとても良かったです。さらには人手不足
時に、助っ人していただいて、年配が多い伊王島朝市会のみなさんも大変感謝しておりまし
た。本当に有難うございました。

長崎市学習支援事業
（対面）

久しぶりに学生さんに直接お会いできて、とても嬉しいです。昨年度も対面で参加されていた
方達ばかりなので、安心してお任せすることができました。

リレーフォーライフin佐世保
ウオークラリー及びキワニス

ドールブース出展

お陰様で大盛況のキワニスブースとなりました。
大学生は、自ら応募してきた、やる気のあるお2人で、ウォークラリー、ブースでの子ども達の
対応、準備作業など、こちらの指示を待つことなく、率先してどんどん動いてくださいました。
どんな仕事も厭わず、楽しそうに取り組んでくれていて、人柄も良く、場の雰囲気を明るく盛り
上げてくれました。偏ることなく、いろんな大学からの参加というのも良かったです。今回、期
日が迫った中での申し込みだったのにもかかわらず、学生を集めてくださり感謝いたします。
やってみゅーデスクにお願いして、本当に良かったです。
ありがとうございました。

とぎつサタデールーム

本当に久しぶりの大学生に参加して頂いての活動となりました。
外国人留学生の日本語が少し心配でしたが、両方とも子どもたちとの
会話もうまくでき、楽しそうでした。
今後も参加して下さる方もいて、大変ありがたいことです。
よろしくお願いいたします。

サンセットロード植栽事業

今日は、台風４号の余波で曇天の中、爽やかな風が吹き、
作業環境が大変よろしかったです。
熱中症の心配もなく、楽しく作業が出来ました。

宝島キャンプ
良く気が利く、素直な方で、班のまとめ方も良く、子どもたちへの全体の気配りも出来ており、
大変助かりました。

平和を願う
灯籠舟流しイベント

学生方々のお陰で灯籠舟流しが無事に決行できました。ありがとうございました。また延期等
ありましたが、ご協力いただけたことに感謝しております。海援隊の皆様の動きがとてもよく、
感心いたしました。ぜひ今後ともご協力いただける機会がありましたらご依頼させていただき
ます。本当にありがとうございました。

千々石の里山　再生プロジェ
クト

里山の畑の伐採材木や刈り取った草を離れたところにある材木置き場まで運ぶ作業が主でし
たが、何度も往復し汗だくになって励んでくださり、正味３時間の作業時間で畑２枚がほぼき
れいに整いました。
気持ちのよい学生の皆様のおかげで、想像以上に片づいたことに感謝いたします。
また是非企画したいと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。

ココロねっこ広場
in長崎県美術館

（KTN「LoveFes」出展）

ボランティアの学生さんに、おもちゃづくりワークショップのお手伝いをしていただきました。
どなたもボランティア活動に慣れているようで、挨拶や受け答えなど非常にしっかりしており、
最初から積極的に動いてくださいました。
特に、子どもに合わせた対応や、お客さんが少ないときのビラ配りなど、自発的に動いてくだ
さって、非常に助かりました。
来場されたお子さんたちも、私たち職員より年の近い、大学生のお兄さん・お姉さんと遊んで
もらって、職員だけで行うワークショップの時より打ち解けていたように思います。

ちょいボラ祭
学生さんの生の声が聞けたり、他の団体さんの活動を知ることができて、とても有意義な時間
になりました。学生時代のご縁に感謝しています。またぜひ参加したいです。

安心な街に暮らし隊
(もちつき会)

当自治会全体でのイベントは市民清掃活動以外８年前から活動がなく、会員においてもイベン
ト実施経験者が乏しい中、学生さんには簡単な説明と手順書で懸命に頑張っていただき、あり
がとうございました。　住民への活動への意識付けになりました。
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2023長崎ランタン
フェスティバル

手作りランタンではランタン制作を中心に入っていただきました。学生の皆さんは参加した子
どもたちとも会話をしながらコミュニケーションを積極に取われており、子どもたちも楽しい
様子でした。
媽祖行列では中国の衣装を着て、街中を練る歩きました。初めての経験だと思いますが楽しそ
うに参加いただけたかと思います。
寒い中、ボランティア頂きありがとうございました。

くじら食堂(子ども食堂)

初めての開催であったが、ボランティアの方々と事前に話す機会も設けることができ、みんな
で食堂を作り上げることができた。当日の片付け後に振り返りの時間を設け参加してくださ
り、ボランティアの皆さんから感想や意見を聞くことができ、楽しめたという声もあり嬉しかっ
た。また意見については次回や今後向けて非常にありがたかった。

オンライン日本語サマー・
ウインタープログラム

多くの学生が複数の時間帯に申し込んでくれたので、googleスプレッドシートを教師と日本
人学生がみられるようにし、誰がどの時間にどのクラスに入るかを共有しました。その結果、
前回あったような不参加学生がなくなりました。皆さんどのクラスにも積極的に活動に参加し
てくれ、担当教師からも好評でした。


